



**FW/ÖDP-Fraktion des Bezirksausschusses 11
für den Stadtbezirk Milbertshofen – Am Hart**

An den Bezirksausschuss 11
der Landeshauptstadt München
z.Hd. des Vorsitzenden Fredy Hummel-Haslauer

München, 06.06.2025

Sitzung des BA 11 am 25.06.2025

Antrag

Sitzgelegenheiten im Bereich Nordhaide-West mit Jugendbeteiligung ergänzen

Die Stadtverwaltung wird gebeten, entsprechend dem Wunsch der örtlichen Jugendversammlung der LH München im Jahr 2024, Sitzgelegenheiten im Bereich der Nordhaide-West teilweise zu überarbeiten bzw. Betonelemente um Holzauflagen zum Sitzen zu ergänzen, und diese Aktion kostensparend und partizipativ im Wesentlichen durch die Jugendlichen der örtlichen Jugendfreizeitstätten NEULAND und RIVA NORD im Rahmen der dortigen Schreinerwerkstätten in Kooperation mit den Jugendlichen aus der Jugendversammlung durchführen zu lassen.

Der Bezirksausschuss 11 (Milbertshofen – Am Hart) übernimmt die Materialkosten bis maximal insgesamt 5.000 Euro und die Jugendfreizeitstätten erbringen die Arbeitsleistung ohne Arbeitskosten in Rechnung zu stellen.

Am Wunsch nach einem Ortstermin mit dem Baureferat, den Jugendlichen aus der Jugendversammlung, einer Vertretung aus dem Kinder- und Jugendrathaus sowie Mitgliedern des BA 11 wird festgehalten und eine Erweiterung um Vertretungen aus den Jugendeinrichtungen NEULAND und RIVA NORD gewünscht, um die vom Projekt erfassten Bänke und das Vorgehen vor Ort abschließend festzulegen.

Begründung:

Der Bezirksausschuss 11 (Milbertshofen – Am Hart) hat das Antwortschreiben des Baureferates vom 27.03.2025 zum BA-Antrag Nr. 20-26 / B07531 „Sitzgelegenheiten an den Erschließungsbereichen der Nordhaide-West“ vom 26.02.2025 zur Kenntnis genommen. Der BA 11 versteht, dass die Beschaffung der Holzauflagen für die Betonbänke und die Verschönerung vorhandener Bänke über eine Vergabe an einen Fachbetrieb in der derzeitigen Haushaltslage schwer zu finanzieren ist.

Der BA 11 hatte jedoch bereits im Februar in seiner Ergänzung zum Antrag den Wunsch beschlossen: „Verantwortliche Betreuungspersonen des Kinder- und Jugendraums „RIVA NORD“ in das Projekt einzubinden, entsprechend ihrem Angebot in vergangener BA-Sitzung zum Bau von Bänken mit Jugendlichen, um zu ermöglichen, dass sich Kinder und Jugendliche bei der Anbringung bzw. Erneuerung der Sitzgelegenheiten aktiv einbringen können, damit jeweils ein „persönlicher

Bezug“ zu den Bänken hergestellt werde.“ Der Betreuer, Herr Droste, Telefon: 089/18923163, hatte dem BA 11 in seiner Januarsitzung mitgeteilt, dass die Bereitschaft bestehe, einige zusätzliche Sitzgelegenheiten mit den Jugendlichen zu fertigen, so dass für die Erstellung keine Arbeitskosten, sondern nur Sachkosten anfallen würden.

Die andere Jugendfreizeitstätte an der Nordhaide, NEULAND, führt mit Jugendlichen Schreinerkurse durch und würde sich nach Auskunft des Betreuers, Herr Sölling, Telefon: 089/37066603, sehr gerne am Projekt beteiligen, ebenfalls ohne Berechnung von Arbeitskosten.

Wir bitten daher das Baureferat – Tiefbau sich mit den örtlichen Jugendfreizeitstätten in Verbindung zu setzen und abzustimmen, wie der Wunsch der Jugendversammlung im wesentlich mittels Eigenarbeit von Jugendlichen, auch unter Beteiligung der Jugendlichen aus der Jugendversammlung, umgesetzt werden kann.

Der Bezirksausschuss ist bereit, die erforderlichen Sachkosten aus seinem Stadtbezirksbudget zu übernehmen, soweit dem Baureferat – Tiefbau für eine Kostenübernahme nicht ausreichend Mittel zur Verfügung stehen. Neben dem pädagogischen und partizipativen Nutzen, den die Durchführung des Projektes in Eigenarbeit durch die Jugendlichen und gerade auch durch Beteiligung der antragstellenden Jugendlichen aus der Jugendversammlung hat, entstehen für den Stadthaushalt deutlich niedrigere Kosten als die vom Baureferat bei Vergabe an Handwerksbetriebe pro Bank veranschlagten Kosten von 500 bis 800 Euro.

Im Ortstermin mit dem Baureferat, den Jugendlichen aus der Jugendversammlung, einer Vertretung aus dem Kinder- und Jugendrathaus, Mitgliedern des BA 11 und den Jugendeinrichtungen NEULAND und RIVA NORD sollen die vom Projekt erfassten konkreten Bänke und das Vorgehen vor Ort abschließend festgelegt werden.

Fraktionsvorsitzender und Initiative:

weitere Fraktionsmitglieder:

Leo Meyer-Giesow (ÖDP)

leo.meyer-giesow@oedp-muenchen.de

Marion Galler (ÖDP)

marion.galler@oedp-muenchen.de

Johannes Frischholz

johannes.frischholz@oedp-muenchen.de



*Foto (Johannes Frischholz):
Betonselemente Nordhaide*